

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripcion.

En la Redaccion, calle de San Onofre n.º 19.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica, calle de Fortuny número 6.

Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 cént. por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

Jués 24.—San Juan Francisco Regis.—*Anima.*

Viérnes 25.—Santa María Magdalena de Pazzis, vír-
gen.—*Témpora.*—*Ayuno.*

Sábado 26.—San Felipe Neri, confesor y fundador.
Témpora.—*Ordenes.*—*Ayuno.*—*Anima.*

Cultos.

Jués 24.—La Misa y el oficio divino son del 5.º día de la Octava de Pentecostés, con rito semidoble y color encarnado.

En las parroquias del Rosario, San Francisco é iglesia de San Agustín continúan los devotos ejercicios del Mes de Mayo.

INFLUENCIA DE LA MUJER CASADA.

La influencia de la mujer casada lo puede todo en el seno de la sociedad doméstica, gracias á la divina Religion que ha hecho tanto en favor suyo; pero ¡ay de aquella que dejase correr al azar la suerte de su esposo, la de sus hijos y la de sus domésticos! Han pasado los días en que el hombre decía á la mujer: «Tú eres mi esclava:» Jesucristo nos dijo que venia á restablecer la ley dada por su Padre celestial; y, en su virtud, la mujer llega á ser la compañera del hombre; se hace una con su marido, carne de su

carne, y hueso de sus huesos. Hemos visto que, segun la Escritura, «Dejará el hombre á su padre, á su madre, á sus hermanos y á toda su parentela, y se unirá á su consorte;» pero, en cambio, ¿qué se la exige á esta? «El corazón del marido confía en ella; y ella debe darle el bien, y no el mal,» leemos en los Proverbios. Y este bien es el adelanto moral y material de la familia.

Contemplemos un rayo solamente de esta su benéfica influencia. Sosteniendo sobre sus rodillas á aquellos tiernos hijos con que el Señor ha querido endulzar las amarguras inherentes al matrimonio, vemos á la mujer cristiana como se extasia admirando la bondad del Criador; «Yo no sé, les dice con »la madre de los Macabeos, de qué modo »os formásteis en mi seno, porque no fui yo »la que os di espíritu, ni alma, ni vida, ni »tampoco fui yo la que coordiné los miem- »bros de cada uno de vosotros; sino el Cria- »dor del mundo, que formó al hombre en »su origen, y que dió el principio á todas »las cosas.» Estas reflexiones de una buena madre mueven á gratitud á los hijos, y se graban una por una con profundidad en el alma del cándido infante. «¿No ves, le dice señalando al cielo, ves esta multitud de estrellas que brillan sin oscurecerse nunca? Son los reflejos de la gloria y del poder de Dios. Son á manera de testigos que mi-

ran al hombre para acusarle si se atreve á levantarse contra su Majestad santísima. ¿Ves ese sol que te alumbra durante el día, esos campos cubiertos de verdura, esas inmensas arboledas que confunden al hombre, esos rebaños numerosos, tantas avecillas, tantas fuentes, tantos ríos y mares? ¿Ves la naturaleza entera? pues todo, todo lo ha criado el Señor para tu bien. ¿Nos ves á tu padre y á mí? Pues mira, le dice estrechándole contra su corazón; mira que el Señor te ha dado á nosotros para que nos sirvieses de consuelo, y á nosotros nos ha dado á tí para que te dirigiésemos por el camino de la gloria. Huye tus pasos, hijo mío, del sendero que va á ofrecerte el mundo, no olvides los consejos de una madre que te ama con toda su alma: teme al Señor, por que el principio de la sabiduría es el temor de Dios: no le ofendas; ama á este Dios bueno; ámale con todo tu corazón; y cuando la muerte nos separe en este mundo, le dice anegada en lágrimas, yo rogaré por tí en la eternidad.»

Y el niño promete sollozando cumplir su voluntad amada; y cuando crecido las turbulencias mundanales se levantan para ahogarle entre sus hechizos, si por desgracia vacila ó se inclina al mal, esta voz que percibió en su infancia resuena terrible como el amor ofendido en el corazón, y le aparta una y mil veces del abismo: pero si fiel á la autora de sus días observa sus consejos, le son de placer y de consolación en medio de los más crueles peligros. «Mil veces llego á mis labios, y otras tantas me siento confortado besando la medalla que me dió mi madre y rezando á la Virgen las oraciones que ella me enseñó antes de mi partida.» Así se expresaba no ha mucho un soldado escribiendo desde el campo de batalla.

Los escépticos de nuestro siglo recibirán acaso con desden esas tiernas reflexiones, esos entretenimientos cándidos que inspira el amor materno; pero los que como noso-

tros han perdido la felicidad inefable de poder llamar MADRE á una mujer, sabrán apreciar lo que vale ese tesoro de que nos ha privado la providencia de Dios sobre la tierra. Nuestra madre no ha menester discursos, razonamientos ni sabiduría para cautivarnos; su mirada, su acento, el aire que respira, la atmósfera que la circunda, el amor intenso, toda ella tiene para nosotros una influencia mágica, que el mas sábio entre los hombres no podrá definir nunca, pero sentirá irresistiblemente sus efectos. Y esa materna mágica obra en nosotros mientras que existimos. Pero ¡ay del hombre á quien no despierta de sus delirios el recuerdo de su madre; ¡ay del que ahoga en su pecho la llama de la fé que su madre le inspiró vencido por insensato orgullo! ¡ay del que con su conducta no honra los consejos de su querida madre! El desprecio del mundo á quien adula, y el escozor de los remordimientos serán su castigo anticipado, porque escrito está por Aquel cuya palabra es infalible: «Maldito el hombre que no honra á su padre y á su madre.»

Lo mismo que en su hijo, imprime la mujer en el alma de su esposo este amor á la virtud. Fiel á la palabra que les unió á entrambos al pié del sagrado altar, huye hasta la sombra de sospecha que pudiera infundir una conducta menos recatada; atenta en todas sus acciones, en todas sus palabras y hasta en sus pensamientos, es la gloria y el descanso del esposo atribulado, la honra de su familia y una continua reprensión para los espíritus relajados. ¡Oh! y cuánto adelanta la moral pública dominada por esta mujer fuerte! Su acción purificante es la que da una vida nueva á este mundo depravado; y no dudemos que la mujer cristiana, la mujer engrandecida por Jesucristo, conservando la dignidad á que ha sido elevada, es la que obra admirablemente una transformación social.

Engrandecida, regenerada por vez primera la mujer en el santo matrimonio, la

encontramos en la cariñosa Madre de los hombres. María, ántes que todas sus hermanas, se vió honrada en aquel estado que desde los mas remotos siglos era el envilecimiento de la infeliz mujer.

Su matrimonio santo fué un triunfo que se perpetúa, y que durará hasta mas allá de la existencia de los tiempos. El mismo Doctor angélico nos dice que «la Madre de Dios fué desposada y vírgen, porque en su persona fueron honrados la virginidad y el matrimonio contra los herejes que habían de pretender menoscabar el precio de la una ó del otro.»

Figurémonos el respeto profundísimo que profesaba san José á María, cuando al verla en cinta no se atrevió siquiera á sospechar cosa alguna que ofendiese á su grandísima virtud. Antes que acusarla, ántes que humillar á la esposa, el primer marido de la ley del Evangelio resolvió alejarse ocultamente de Ella. Este rasgo sublime nos describe, con mayor viveza que cuanto pudiéramos nosotros expresar, el completo cambio, la revolución santísima, el honor reconquistado por el Catolicismo en beneficio de la mujer casada. Y el Patriarca dicho, de quien podemos con razon decir que fué el primero en reconocer la dignidad reivindicada por su Esposa en favor de la mujer, recibió una grande recompensa cuando le dijo el Angel: «No temas recibir á tu esposa; porque lo que ha concebido es obra del Espíritu Santo.»

¡Tan gloriosa es para la mujer cristiana la primera página de la historia en que leemos su regeneracion social, y la reconquista de sus fueros y de sus derechos en la sociedad doméstica!

¡Oh! ¡cuánto amor ha de profesar á esta Religion, á quien debe todo lo que hoy es y vale, y cuán grande ha de ser el interés con que trabaje por su conservacion tranquila y sin enemistades en nuestro amado suelo!

Y ¡cuántas y cuán profundas acciones de

fervientes gracias ha de elevar al trono de María, su modelo, su honra y su defensa!

X.

Crónica.

Tomen ejemplo los que de católicos se precien y ejerzan alguna autoridad, de lo que el digno señor Coronel del Segundo Divisionario de Artillería, existente en Zaragoza, que, de común acuerdo con los demás Jefes de su Regimiento, ha dispuesto: Considerando como punible todo acto contrario á lo que la Religion y la moral prescriben, y mucho más aquellos que por lo graves y escandalosos ofenden no sólo á las personas piadosas, sino que además de ser un insulto gravísimo á la Divina Majestad son un oprobio hasta en boca de las más descreidas, ha prohibido á todos los militares de su jurisdiccion la *blasfemia*, y castigará severamente á los infractores de su prohibicion; y con el fin de que sus disposiciones no sean letra muerta, ha mandado á sus oficiales como subordinados, y rogado como compañeros, que vigilen constantemente y sean inquebrantables en la imposicion de los más severos castigos. De presumir es que los nobles sentimientos de la oficialidad del Cuerpo de Artillería secundará la religiosa iniciativa de aquel celoso y excelente Coronel.

— Las generosas ofrendas que el Padre Santo ha recibido para su Jubileo de todas las partes del mundo católico, le permiten sostener, con una magnificencia ver laderamente régia, las obras que reclaman su solicitud, sobre todo en Roma, donde le es preciso sostener una lucha diaria contra todos los enemigos de la Iglesia. Ya se sabe con qué celo apostólico ha multiplicado Leon XIII en esta ciudad las escuelas en las que se asegura á la juventud una sana instruccion. No contento con dedicar á esta obra capital cerca de un millon anual, y de haber comprado últimamente en el cen-

tro de Roma el palacio Altemps para hacer de él un gran instituto católico, acaba de decidir, á propuesta del Cardenal Zigliara, Prefecto, y de Monseñor Nussi, Secretario de la Congregacion de estudios, que se asegurarán de una manera estable, aumentando á este efecto los fondos capitalizados, los socorros dados anualmente á las escuelas católicas de Roma. Esto será con la generosa fundacion que ha hecho Leon XIII en favor de la Propaganda, uno de los frutos duraderos de este año jubilar, tan fecundo ya en beneficios de todo género.

— El dia 22 fué recibido por el Papa en audiencia solemne, el rey de Suecia, Oscar II. A las doce del dia llegó al Vaticano con todo su séquito en dos carruajes cerrados, con librea negra. Fué recibido en la escalera por Monseñor Macchi, Mayordomo, y por otros Prelados.

La entrevista con el Papa duró cuarenta y cinco minutos. Despues presentó el rey al Papa todo su séquito, con cuyos miembros sostuvo amable conversacion.

Leon XIII acompañó al rey hasta la puerta de sus departamentos privados. El rey fué conducido con el mismo ceremonial hasta la plaza de San Dámaso.

El Cardenal Rampolla ha visitado al rey de Suecia á nombre del Papa.

— El libro titulado *Leonis XIII carmina*, recientemente publicado por el profesor Jeremías Brunelsi, y cuya impresion ha autorizado el Papa á fin de que sus productos se destinen á cierta obra pía de Odine, que está bajo el personal patronato del Romano Pontífice, ha sido vertida al castellano por el Sr. Carulla, y se compone de treinta y tres trabajos, poesías latinas la mayor parte, algunas italianas y ciertas inscripciones. Entre ellas son dignas de mencion las tituladas *De se ipso*, en la que Leon XIII hace su propia auto-biografía, *Ars photographica*, dedicada á cantar el poder del génio y los milagros del progreso científico, que ha robado al sol sus rayos

para con pincel divino fijar sobre la placa la imágen de los hombres; los epigramas, elegías y juguetes poéticos que consagra á sus amigos y á cantar su primeros estudios y dolencias, y los hermosos himnos á los santos Obispos y mártires de Perusa, Herculano y Constantino.

— Es objeto de notables estudios la idea de enlazar á Inglaterra con el Continente. Dos son los proyectos presentados: un túnel submarino y un puente metálico de 35 kilómetros tendido á través del Estrecho. El primer proyecto parece definitivamente rechazado, y á la construccion del puente tienden los esfuerzos de cuantos se interesan en la realizacion de la idea.

El trazado que se adopta para la construccion del puente, no seguirá la línea más corta, sino aquella en que el agua tiene menos profundidad. Así se obtiene una línea dos veces quebrada, hacia el Norte. El punto de partida del lado francés será el cabo Criz-Nez.

El elemento principal de la construccion será el hierro, que ha permitido construir en América los puentes del Niágara, de San Luis, y mas recientemente el de Brooklyn, cuyo tablero salva una distancia de cerca de 500 metros.

El tablero del puente que se proyecta tendrá 30 metros de anchura; contendrá cuatro vías férreas y un camino para la inspeccion y los peatones. A intervalos habrá puestos de vigilancia y vías apartaderos.

Difícil es fijar el coste que requerirán las fundaciones de semejante obra. Deduciéndolo del volúmen probable de las fábricas, Mr. Hersent lo calcula en 360 millones de francos; la construccion metálica está presupuestada en 525 millones. Pero es preciso añadir á estas cifras, los gastos necesarios para el enlace con las líneas férreas de ámbos países, gastos que se calculan en 57 millones, lo cual da una suma de cerca de 1.000 millones de francos.

— En Barcelona ha abierto el Círculo Artístico la Exposición anunciada de dibujos, acuarelas, esculturas de salón, medallas, pasteles, grabados, litografías y trabajos obtenidos por distintos medios de reproducción. En los salones del Círculo se hallan expuestas las obras remitidas por conocidos artistas de aquella capital, é iluminadas convenientemente por medio de aparatos de gas, puesto que la Exposición solo se halla abierta de ocho á once de la noche. Bonitas plantas ornamentales contribuyen al buen aspecto que presenta el local del Círculo. Entre los trabajos expuestos figuran excelentes dibujos, algunas acuarelas y obras al pastel, esculturas, medallas y grabados.

— Las Conferencias de San Vicente de Paul hacen progresos considerables en Inglaterra. Los socios de San Vicente visitan con frecuencia á los protegidos, buscándoles vestidos, ocupación y hasta dormitorios. Después del trabajo, los aprendices y obreros jóvenes se reúnen en las escuelas del Patronato, en las que se enseña lectura, escritura, religión y adorno. Como los alquileres son muy elevados, los socios aprovechan los locales de las escuelas católicas.

— Los Padres Salesianos acaban de abrir la primera casa de su orden en Londres. La parroquia confiada á ellos contiene el lugar en que, en tiempo de Enrique VIII, se hallaba el jardín del Beato Tomás Moro. Su residencia ordinaria estaba en el otro lado del Támesis, pero su jardín se hallaba en el lado de Bettersea, y durante el verano, después de haber ayudado á misa, iba á pasearse allí. Este lugar, pues, ha sido santificado por la presencia de un mártir de la fé, que no dejará de ejercer una especial protección sobre esta misión.

— En Orihuela ha sido preso un ciudadano libre-pensador que, disfrazado de fraile, para engañar á las buenas almas, se dedicaba á dar timos.

¡Lo ven ustedes!

Cuando un pillo quiere que le tomen por

hombre honrado, no se viste con el traje de mason, ni de laico, ni nada, ¡quía!

Bien saben estos ciudadanos el juicio que merecen á todo el que no sea tonto ó mason, los mandiles triángulos y rabos.

Pero son tan bodoques estos *libres*, que sin darse cuenta dicen á las gentes, lo que ha dicho con su conducta el de Orihuela:

«Para honradez los frailes, para pillería los libre-pensadores.»

Por eso, aunque la mona se vista de seda...

Todo el mundo la conoce.

Sección poética.

JUNTO AL MAR.

—Madre, esa azul superficie
convida el verla á cruzarla.

—Sí, hija mía, pero tiende
á quien la cruza asechanzas.

—¡Madre, si está tan tranquila!

—Por eso mejor engaña,
que el mar como las pasiones
seduciendo es como arrastran.

—Mirad la espuma, qué humilde
que viene á besar la playa.

—Así á la virtud el vicio
con sus halagos amaga;
que esa espuma que ora humilde
besa la arena tan mansa,
á rocas, arena y buques
terrible á veces maltrata.
También el vicio, hija mía,
con el candor se engalana,
y ¡ay de la virtud si cree
en esa inocencia falsa!

—Madre, ¿y el mar á las rocas
las derriba al azotarlas?

—No, que las olas del mar,
cual las pasiones humanas,
con impotencia se estrellan
si de la Fé el muro atacan.

—Decidme, madre, ¿y por qué
se ensoberbecen las aguas?
si ora yacen tan tranquilas,
¿por qué pavorosas se alzan?

—Mira, hija mía, ese mar,
que ves tranquilo á tus plantas,
de la malicia del mundo

es una imágen exacta.
 Cuando lo agitan los vientos
 su seno hinchado levanta,
 y envuelve fúnebres tumbas
 su superficie argentada:
 así también las pasiones
 al goce impulsan al alma,
 y sus abismos son tumbas
 de virtudes malogradas.
 ¡Ay de quien al mar se entrega
 al ver tranquilas sus aguas!
 ¡Ay de quien se entrega al vicio
 al ver los goces que mana!

Lisardo.

Gacetilla.

Con la solemnidad y brillantez de costumbre celebráronse también el presente año en la iglesia de San Agustín, en los días 19, 20 y 21, las Cuarenta Horas dedicadas á los P.P. Corazones de Jesús y María. En el último día hubo Comunion general, en la que repartió el Pan de los ángeles el M. I. señor Lectoral y por la noche llevó la sagrada Custodia en la procesion de reserva el M. I. Sr. Arcediano. El orador sagrado de estos días, Rdo. D. Pedro Anglada y Torrent, Pbro., estuvo muy interesante en la eleccion y desarrollo de los asuntos que expuso á la consideracion de su numeroso auditorio, presentando al deífico Corazon bajo los tres caracteres de amigo, padre y esposo de las almas.

En la festividad de Pentecostés, S. E. el Sr. Obispo asistió desde el coro de la Catedral á la solemne Misa mayor. La orquesta de Capilla ejecutó una magnífica partitura, siendo el orador sagrado el Rdo. D. Miguel Pons Pbro., quién demostró en un brillante discurso, que las gracias y dones infundidos por el Espíritu Santo al sagrado colegio de los

Apóstoles, se perpetúan aún hoy día en la Iglesia Católica.

Hemos recibido un ejemplar del folletito intitulado «Los últimos sacramentos», escrito por un amigo de la humanidad doliente y publicado por «El Avisador» de Badajoz. Es un excelente trabajo de propaganda católica, muy propio para desvanecer las preocupaciones que privan desgraciadamente á muchos enfermos de los eficacísimos auxilios de nuestra divina Religion en el peligroso trance de la muerte. Recomendamos á nuestros amigos la adquisicion de dicho opúsculo, que se vende al insignificante precio de 10 céntimos ejemplar y 75 la docena.

El juéves último falleció en Mahon el Rdo. P. Andrés Frontí y Cabrisas, franciscano exclaustro.

Nuestro estimado colega «El Mahonés», al dar cuenta del fallecimiento de tan ejemplar religioso, hace notar que con él se ha extinguido en aquella ciudad la insigne familia del Serafín de Asís, que tantos beneficios reportara á la misma.

El mejor elogio que tributarse puede á la memoria del finado es sin duda el que hace de él nuestro citado colega al manifestar que vivió de limosna en sus últimos años. Rogamos al Señor se digne acoger amorosamente en la dichosa mansion de los justos, si no ha galaronado ya con la corona inmortal de la bienaventuranza eterna, al que despojado del tosco sayal de fraile por la revolucion impía, supo conservar sin embargo hasta la muerte el espíritu de humildad y pobreza de los hijos de San Francisco.—R. I. P.

En la imprenta de los Sres. Uceda

Hermanos, de Badajoz, se está publicando un «Estudio» del Sr. Lectoral de aquella Iglesia, Dr. D. Ramiro Fernandez Valbuena, sobre las Encíclicas de Leon XIII en relacion con los errores modernos, «Estudio» que obtuvo el primer premio en el certámen que, con motivo del Jubileo Sacerdotal de nuestro Santísimo Padre, se celebró en Barcelona el 31 de Diciembre pasado.

Tendremos mucho gusto en ver y leer semejante trabajo.

—
 Cuando la impiedad pretende atraerse con mentidos halagos y falsas promesas á la honrada clase obrera, nada más conveniente, para abrir sus ojos á la verdad y presentarles sin disfraz el fin que sus aduladores se proponen, que la lectura de publicaciones como «El Obrero Católico». Dedicada única y exclusivamente á dicha clase, merece que se le dé circulación y publicidad y por esta causa la recomendamos muy eficazmente á nuestros lectores.

—
 Del Anuario Pontificio que acaba de publicarse, resulta que el progreso de la gerarquía católica bajo el Pontificado de Leon XIII ha permitido á Su Santidad erigir 123 nuevos títulos á saber; una sede Patriarcal en las Indias, 19 Arzobispados; 57 Obispados, una Delegacion Apostólica, 34 Vicariatos y 11 Prefecturas Apostólicas.

—
 El ministro de Italia Crispi, enemigo declarado de la Iglesia, ha prohibido absolutamente, y sin excepcion alguna, todas las procesiones religiosas en aquella nacion.

¡Viva la libertad!...

—
 Se han celebrado el 19 de Abril, en la Iglesia Nueva de Roma, á expensas

de la Confederacion Piana, los funerales de aniversario por el alma del gran Pío IX. Han asistido gran número de Prelados y dignatarios de Roma, muchos individuos de las Asociaciones Católicas y bastantes peregrinos.

—
 EL LIBRE-PENSADOR Y LA MONJA.—Federico Soulié cuyas novelas inmorales y anti-católicas han pervertido tanta juventud en Francia y en España, cayó enfermo en su casa de campo, cerca de Paris; una monja del Buen-socorro fué llamada para cuidarle. El enfermo, con la ligereza que le era habitual, hacia escarnio y se burlaba del hábito religioso y de las prácticas piadosas que la monja realizaba diariamente y con puntualidad. Esta no por eso dejaba de continuar asistiéndole, de rezar y de callar. Una tarde se le ocurrió al enfermo el hablar de religion con la monja y, entre otras cosas, le dijo: «Está V. muy persuadida de su religion?»

—«¿Cree V., respondió ella, que si yo no lo estuviera, estaria aquí sacrificando mi libertad por V.»

Esta tranquila y digna contestacion fué como un rayo de luz para Federico Soulié. La religiosa lo vió y tomó de ello pretexto para hablarle de su alma y de los sacramentos. El enfermo acogió docilmente sus consejos, se reconcilió con Dios, y murió estrechando un crucifijo sobre su pecho. Hizo más. El libre-pensador Federico Soulié exhortó á seguir su ejemplo á una jóven, cómplice de su vida de desórdenes, ésta cambió de vida, y despues de fallecido Soulié se retiró en el convento de las Arrepentidas de Paris.

«El Motin», «Las Dominicales» y los masones pueden comprobar esto y con más detalles, en las páginas 41 y 42, del tomo primero, de la obra «La foi et ses victoires», (la fé y sus victorias) impre-

sa en Paris en 1887, donde esto sucedió.

LOCURAS ESPIRITISTAS.—En la madrugada del 24 del pasado los vecinos del pueblo de Los Palacios, (Sevilla) que se levantaban á sus tareas, hallaron delante de la puerta de la Casa de Ayuntamiento á un hombre bañado en sangre y medio tendido en el suelo: avisados los guardias de punto se acercaron al referido individuo, y este al verlos venir se quiso inferir nuevas heridas, lo que evitaron los delegados de la autoridad, preguntándole que porque hacía armas contra sí, y si las demás heridas se las habia causado tambien á sí propio.

La contestacion del suicida fué la siguiente:

—Me han sentenciado á muerte los espíritus—dijo á los guardias—y antes de que ellos dispongan de mi vida, he decidido matarme.

Casi á la fuerza fué conducido al Hospital, donde se le hicieron las primeras curas, pues tenía varias incisiones y una herida de bastante gravedad en el vientre.

Este espiritista, se llama José Navarro de la Cruz, tiene cincuenta años y es arriero natural de Coria del Rio.

Desdichado bobo de Coria, ¡cuántos y cuántos hay de tu color!

PALMA MARTELLI.—La extática de Oria, Palma Martelli, segun era llamada, ha muerto á los 65 años. Hija de pobres obreros, nació en Oria (provincia de Lecce en Nápoles), y casó con un pastor llamado Maddalito. Siendo viuda fué favorecida de Dios con el don de profecía, éxtasis y estigmas, habiendo sido visitada por muchos médicos de Italia y del extranjero. Hemos leído el libro,

que á este propósito escribió el médico católico Dr. Imbert, y causan asombro los hechos sobrenaturales que presencié y de que certifica, nunca vistos en las vidas de los Santos. Palma observó siempre vida ejemplarísima, gran resignacion en sus dolorosísimas pruebas y fervorosísima piedad.

En la última sesion celebrada por el Ayuntamiento de Roma se rechazó por 36 votos contra 26 una proposicion en que se solicitaba la concesion en Campo di Fiori de un terreno destinado á erigir el proyectado monumento en honor de Giordano Bruno.

Con este motivo se hizo contra los clericales una manifestacion pública que fué inmediatamente reprimida sin consecuencias desagradables.

ANUNCIOS.

Para Barcelona con escala en Pollensa.

Saldrá de este puerto el mediodia del viérnes próximo el vapor **SANTIGA** admitiendo carga y pasajeros para ambos puntos.

Para informes dirigirse al Banco de Ciudadela ó al consignatario de la empresa marítima **D. Francisco Amengual**.

En la imprenta de este periódico, calle de Negrete, se halla de venta un numeroso surtido de portaplumas, plumillas, lápices, libretas, papel rayado para escribir cartas, idem de liso, idem de luto, papel barba de todos números, idem folio rayado, tanto diario como doble, idem apaisado lapiz, idem comercial, idem para oficios, idem chupon, papel gris en rollo, sobres comerciales, tanto de color como de blancos, idem de luto, idem para tarjeta, cartapacios, tarjetas de visita última novedad, etc., etc.

TINTA NEGRA SUPERIOR

y de color viola para escribir.

Tipografia Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.